

ARACELI SAAVEDRA

La investigadora de la cátedra de Análisis Geográfico Regional de la Universidad de Granada, Sara Hidalgo Morán, establece que el turismo de naturaleza seguirá creciendo en el Lago de Sanabria, previsiblemente, en los próximos años, ya que «nos encontramos en una sociedad preocupada -al menos en apariencia- por temas ambientales, espacios naturalísticos...» La descentralización y el núcleo de Porto tienen grandes posibilidades de crecimiento de cara al turismo medioambiental. No obstante, el turismo de sol y playa de las orillas del Lago puede seguir siendo un serio problema en el verano, salvo



Me gusta 9 7 💌 🔠 🏗 📭

Automovilistas en los alrededores de la localidad de Porto de Sanabria.

que «el cambio climático nos traiga veranos que no inciten al baño -temporales en fines de semana, por ejemplo-».

Para la investigadora granadina son urgentes medidas que hagan posible la preservación de este entorno natural. El turismo de playa sobrepasa reiteradamente la capacidad de carga en el Lago de Sanabria, que tienen como principal defecto el protagonismo de un único municipio, Galende.

La investigadora de la Universidad de Granada ha elaborado diferentes estudios, publicaciones y ponencias sobre las expectativas y oportunidades del Parque Natural Lago de Sanabria y alrededores. Es experta en la materia sobre el uso público en Parques Naturales y el análisis comparado entre las comunidades autónomas de Andalucía y de Castilla-León, eje de su tesis Doctoral

Pese a estos problemas la investigadora señala que existen medidas disuasorias y factores de atracción turística que pueden contribuir a la conservación del espacio natural sanabrés.

Las medidas disuasorias vendrían dirigidas a los visitantes estivales con una mínima preocupación ambiental. Existen mecanismos de control o limitaciones a ciertas prácticas poco «sostenibles», que cuando Plan de Ordenación de los Recursos Naturales entre en vigor hará posibles. Un contratiempo es que se han tardado 30 años en redactar el PORN, desde 1978, cuando se declaró Parque Natural, hasta 2008, cuando se ha iniciado su redacción, han pasado treinta años, y el proceso hasta su aprobación puede ser largo, como el caso de la Sierra de la Culebra, que lleva desde 1992, o corto como el Parque Regional Picos de Europa, declarado en 1994

La creación del Parque Natural no frenó la presión turística sobre el Lago, donde la estacionalidad ha sido la nota más destacada de cualquier estudio sobre su afluencia, así como la focalización en el propio Lago.

Para paliar estos efectos adversos se ha incidido en una dotación de más equipamientos y servicios, y un intento de regulación de accesos, a través de un servicio de aparcacoches para evitar colapsos y embotellamientos.

Influido «por la excesiva concentración de los visitantes en torno al Lago, o bien porque el fenómeno ha superado a sus gestores, aquí es donde se han desarrollado hasta hace poco casi todas las actuaciones del Parque Natural». Esas actuaciones de la Comunidad Autónoma se han centrado en áreas recreativas, miradores, senderos señalizados, caminos rurales, centro de visitantes, punto de información, camping, etc. La experta señala un protagonismo, casi excesivo, del municipio de Galende, «cuando más de la mitad del terreno lo aporta Porto pero con unos accesos que dejan mucho que desear y unos servicios hasta ahora deficientes».

El visitante medio responde a un modelo uniforme: grupo de familiares o de amigos que acuden a pasar el día

ANUNCIOS GOOGLE CCOO - Univ. de Granada

PDI: Defiende tus derechos. PAS:Por el empleo público. ccoo-ugr.blogspot.com/

Cursos CCOO Gratis

520 Cursos Gratis Todos los Centros No Pagues Cursos, los hay Gratis!

CursosGratis.SoloCursos.net

Casas Rurales Sanabria

En Parque N. Lago Sanabria De 2 a 22 plazas

www.sanabriarurales.com

1 de 3 21/03/2011 11:33

en el entorno del Lago de Sanabria, fines de semana o festivos del verano. Su precedencia se podría conceptuar de «regional» tanto de la provincia de Zamora como del distrito de Braganza. Aunque también hay una alta afluencia de la Comunidad de Madrid.

Si el Lago centra la atención turística, las visitas al resto del Parque Natural «son esporádicas», aunque es cierto que se han intentado potenciar desde siempre. En esta aspecto aparecen los colectivos (asociaciones de montaña, por ejemplo) que han contribuido a dar a conocer otros entornos distintos al propio Lago y que bien merecen su visita, como el Cañón del Tera.

En los albores del siglo XXI, los visitantes del Parque Natural Lago de Sanabria y alrededores afrontan un cambio de mentalidad hacia el turismo de naturaleza.

Desde finales del siglo XX y sobre todo en esta década, se aprecia un cierto cambio de política, auspiciada desde muchos sectores sociales. Ese política busca diversificar la oferta, descentralizándose y compartiendo protagonismo con el resto de municipios que ceden sus terrenos al Parque.

Anuncios Google

Spa desde 9€, cena 5.95€

Hoy te ofrecemos planes exclusivos No los dejes escapar.Regístrate ya Letsbonus.com

Cursos Energia Solar

Hazte Técnico Instalaciones Solares Prácticas y Bolsa de Empleo. +Info www.CursoEnergiaSolar.com

Ven a Cordoba este finde

Casa rural minimo 12 plazas.Oferta Bañate en nuestra piscina cubierta www.riverorural.es

COMPARTIR





























8 comentarios

Primero 1 2 Siguiente > Último



#8 - saltaseves el día 20-03-2011 a las 20:33:18

Puedo estar de acuerdoen la saturación veraniega del Lago pero creo que el principal problema de la saturación es la "saturación" de residuos fecales procedentes de las DEPURADORAS QUE NO FUNCIONAN y que de una santa vez deberían de solucionar. Este es el principal problema del Lago no tanto los bañistas de verano. Los expertos de la JCyL empeñados en desviar la atención hacia otro lado y el ayuntamiento de Galende 'ausente" en solucionar el tema de las depuradoras .



#7 - portexo el día 20-03-2011 a las 18:43:40

Porto es lugar de tranquilidad , lugar para desconectar de las grandes ciudades como madrid , barcelona , valencia y bilbao , lugar para desintoxicarte. Es precioso levantarte cada mañana y levantar la persiana , abrir la ventana y respirar a naturaleza a verde , ver que estas en plena montaña .Da igual que sea verano o invierno , Porto siempre ha sido no una alternativa sino "la alternativa" de todos los portexos , por que un año sin porto no es un año . La gente ni lo entiende ni lo entenderá si no eres de alli por eso para nosotros es "la alternativa " " nuestra alternativa" cuanto menos gente venga mejor por que se descansa mejor y puedes disfrutar en familia , en una gran familia que somos el pueblo de porto



#6 - milin el día 20-03-2011 a las 15:04:45

Alta Sanabria, un mundo por descubrir, paisajes espectaculares y una fauna desconocida, construcciones singulares, de gentes acogedoras y afables que reciben al visitante con esa amabilidad que los caracteriza. Esas son sus señas de identidad. Pero en medio de tanta belleza, faltan los medios para entretener al visitante mas allá de una fugaz visita, alojamientos de turismo rural, restaurantes, pequeños hoteles, y no digamos lo que supone de aventura, llegar a los pueblos por una carretera llena de obstáculos, freno indiscutible del desarrollo del entorno, porque no nos olvidemos que el posible visitante llega en un medio de transporte. Pedimos a las autoridades, concretamente a la Junta de CyL, la agilización de los trámites para mejora de la carretera de acceso a los pueblos más periféricos de la comunidad.



#5 - valdesirgas el día 20-03-2011 a las 15:03:06

Porto, no es ni serà alternativa turistica...



#4 - el zamorano el día 20-03-2011 a las 12:49:16

En Porto se disfrutan muchas cosas que en el lago no se puede

14